

PALMA DE MALLORCA

HORAS DE DESPACHO
De las once de la mañana á las seis de la tarde
De las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.

La Almudaina

FRECIOS DE ABONO

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 cts.

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

La muerte y la risa

Cuculo
Al entrar el payaso apresuradamente en el vestuario, se volvió un momento antes de cerrar la puerta para gritar:
—Volveré en seguida.

construido para el Panteón de hombres ilustres en la basílica de Atocha; el soberbio grupo Sagunto, el no menos admirable de La tradición, el relieve de San Francisco, curando á los leprosos, de tan maravillosa ejecución como lleno de sentimiento y misticismo; el magnífico monumento á Colón; que alcanzó en renido concurso, celebrado en París, victoria gloriosísima; las geniales estatuas de Moyano y de Quevedo, el busto de San Francisco, justamente famoso; el busto de Baco, el frontón de la Biblioteca Nacional, relieve de maravillosa elegancia; el reciente monumento de los sitios de Zaragoza, la ideal figura de La modestia, los grupos arrogantes que coronan el edificio del ministerio de Fomento, y otras cien obras más, cada una de las cuales bastaría para dar honra y prez al cincel que las trazara.

LOS ESTRENOS EN PARIS

Alfred Capus

La nueva obra de Alfred Capus, Un ángel, ha tenido un mediano éxito. Varietas es un teatro afortunado: ha vivido durante dos temporadas con Le Roi, y últimamente El círculo, comedia atrevida, llena de peligros y audacias, ha constituido uno de los grandes éxitos de la actual temporada. El título que ha utilizado Alfred Capus para su nueva obra constituye una ironía: no hay ángel alguno en la comedia, ó mejor dicho, el ángel es un ángel al revés.

Sobre las últimas elecciones

El País ha recibido una carta de Coaña, en la que se asegura que se ordenó á los militares que votasen la candidatura del gobierno. Esto viene á confirmar las noticias que respecto á este particular anticipamos. Parece que, debido á esto, ha presentado su dimisión el capitán general de Galicia, pues, según se asegura, al hacer la recomendación á los militares, éstos le contestaron que votarian la que su conciencia les dictase.

PALMA

Merced á la afortunada intervención de la Junta antituberculosa de Cartagena, se ha solucionado satisfactoriamente, sin necesidad de desahucio, una cuestión personal surgida entre dos distinguidas personalidades de aquella localidad, por efecto de la cual se había concertado en principio, un duelo en condiciones excesivamente duras.

La guardia civil de Sineu, da cuenta á la Superioridad de la detención de dos sujetos naturales de San Juan por haberse reñido ambos, resultando uno de ellos con una herida contusa encima de la ceja y el otro en la cabeza, ambas leves.

La guardia civil de Palma participó la entrega de una cadena, un sillín y una cartera de cuero, por el paisano don Antonio Mul, pertenecientes al hurto de una bicicleta que encontró escondida dentro de una mata de su finca.

El ilmo. señor Presidente de esta Audiencia, ha señalado para dar comienzo á las sesiones del Tribunal del Jurado durante el año 1910, el día 17 de Enero próximo en esta ciudad, el 8 de Marzo en Mahón y el 28 de Abril de Ibiza.

Se halla expuesto al público en la Secretaría de los Ayuntamientos de Porreras y Soller á efectos de reclamación, por el espacio de ocho días, los repartimientos de la contribución territorial sobre las riquezas Rústica y pecuaria y Urbana para el año próximo.

En la de Bañabufar se halla expuesto el reparto de consumos correspondiente al año 1910. La Comisión administrativa de los bañes de máscaras que deben celebrarse en la Sociedad «La Protectora» durante el próximo carnaval, ha declarado abierto un concurso hasta el día 23 del actual á las 9 de la noche para la explotación del servicio de fonda en los mismos.

En la Contaduría del Teatro Balear se hallan depositados un cinturón, un paraguas y un bastón encontrados en dicho local.

En la calle de Santo Domingo fue encontrado ayer un limosnero conteniendo un pañuelo y algunas monedas. La persona que lo haya extraviado puede pasar por esta redacción y le será entregado.

Para mañana lunes á las seis de la tarde está convocado el Consejo de Industria y Comercio.

Según anuncio publicado en el «Boletín Oficial» del día de ayer, por el Inspector general de Sanidad exterior, se ha registrado un nuevo caso de peste bubónica el 26 de Noviembre último en (Port Said (Egipto) y se hace público para conocimiento de las autoridades sanitarias y casas navieras cuyos buques toquen en puertos españoles y á los efectos del Reglamento de Sanidad exterior.

En el «Boletín Oficial» del día de ayer se publican las condiciones del concurso para proveer el cargo Intendente municipal durante los años 1910 y 1911 del arbitrio sobre vinos espumosos, generosos, mistelas, y comunes de mas de 16 grados, con arreglo á las tarifas del presupuesto municipal y á las prescripciones del Reglamento de Consumos.

Anoche comenzaron las vacaciones de Navidad en la Escuela de Artes industriales y Bellas Artes.

De las islas

Mahón

El viernes, día 10, salió de Marsella el remolcador holandés «Tomé Souza», llevando á remolque dos barcasas denominadas «Testino» y «Brasil», tripulada cada una de ellas por dos marineros. Al llegar á unas cien millas de Mahón se desencadenó un violentísimo temporal que obligó al remolcador á abandonar á las barcasas y buscar refugio en este puerto. Abandonado el tiempo, el domingo salió el «Tomé Souza» en busca de las dos lanchas, regresando el miércoles

sin haber encontrado rastro de ninguna de ellas.

Suponiase que las referidas barcasas habían naufragado, cuando hoy se ha recibido un telegrama, en el cual se anuncia que han arribado á las costas de Argel, habiéndose salvado los tripulantes.

El ateneísta don Pedro Mir ha sido nombrado socio protector de la Sociedad Española contra el ganado híbrido, que preside el General Sr. Allende Salazar.

La Junta Central de la Extensión Universitaria de este distrito ha concedido medalla, como premio de constancia, á los profesores de dicha Institución en esta ciudad don José Pérez de Acevedo, don Francisco Hernández Sanz y don Francisco Seguí Coll.

Del Ejército

Real orden

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», publica la siguiente Real orden:

«En visto de lo propuesto por el presidente de la Asociación Benéfica Escolar, el Rey ha tenido á bien disponer que se abra un concurso extraordinario á favor de los huérfanos de oficiales, jefes y reservistas muertos en la campaña de Melilla, para proveer las vacantes gratuitas ofrecidas para los establecimientos particulares de enseñanza, comprendidos en la relación que á continuación se inserta, debiendo los aspirantes sujetarse en todo á las condiciones y circunstancias de la Real orden circular de 31 de julio último, correspondiente al concurso ordinario, y presentar las instancias en este ministerio antes del 20 de enero próximo, acompañadas de la documentación reglamentaria.»

A continuación se inserta una relación de los establecimientos de enseñanza á que se refiere la anterior Real orden.

Licenciamiento

Se ha firmado una real orden disponiendo sean licenciados cuantos individuos se alistaron como voluntarios en el ejército de operaciones de Melilla.

Serán licenciados todos, pagándoseles el viaje de regreso y entregándoseles 25 pesetas á cada uno.

Se dispone en la mencionada real orden que en la libreta de dichos voluntarios se anoten sus servicios, para que puedan servirles en su día.

De Sociedad

En el «Isle de Menorca» y procedente de Mahón llegaron ayer don Guillermo Reynés, don Juan Noguera, doña María Albis, doña María Canals, don Sebastián Garriga, doña María Villalonga, don Antonio Sureda, don Juan Ramón, don Juan Más, don José Torrens, don Jaime Ferriol y don J. Ubach.

En el vapor «Bellver» llegó ayer de Barcelona y Madrid, la familia de don Sebastián Simó, director de la «Caleña Marítima».

También llegó en dicho buque el diputado provincial don Emilio Morales, acompañado de su distinguida señora.

De Barcelona, llegaron en el mismo entre otros pasajeros don Baltasar Cortés, don José Pamias y señora, doña Magdalena Gelabert, don Bartolomé Montis, don Mariano Amigó, don José Ritor, don Francisca Palay, don Luis Galantoni, don Nicolás Cortés, Mr. Barodet y señora y don Miguel Blanes.

Se ha concedido real licencia para contraer matrimonio con la señorita doña Rita Vidal al capitán de Infantería don Tomás Massanet y Moyá.

Ha salido para Barcelona, el ilustrado sociólogo don Andrés Pont.

El objeto de su viaje es tomar parte en el congreso de administración municipal que se está celebrando en aquella ciudad, y de una de cuyas ponencias está encargada el Rdo. señor Pont.

En el vapor «Balear», que salió anoche para Barcelona, entre los pasajeros embarcados figuraban: don Antonio Janot, don Emilio Villalonga y señora, don Conrado Lloveras, don Tomás Gómez, don Rafael Espinós, don Luis Casals, don Emilio Aguiló, don Vicente Alzamora, don G. Rullán, don Jaime Agut, don José Roig, don Joaquín Orlandis, don Domingo Canals, don Alfredo Maurel y señora, don Juan Bertrán y don Enrique Marcó.

UNA OBRA DE CARIDAD

Naufragio del «Tres Marias»

Han pasado días y más días y las familias de los tripulantes del falcucho Tres Marias, han aguardado en vano la llegada de sus seres queridos que embarcaron en dicho falcucho. Ha desaparecido toda esperanza; el tiempo ha venido á quitar la poca que quedaba. El luto del vestido ha venido á acompañar el luto que llevaban en sus almas por los desaparecidos sus humildes familias.

Con el naufragio se han ido seis hombres vigorosos, que llevaban el pan á sus casas. Algunos hogares quedan desamparados.

Es de esperar, y en ello confiamos, que la ciudad de Palma no desmentirá sus caritativos sentimientos entre-

Al Escudo de España
Fabrica de dulces y conservas de todas clases
SAN MIGUEL, 220 y JUANOT COLOM, 8
TEMPORADA DE FIESTAS DE NAVIDAD Y AÑO NUEVO
Tengo el gusto de ofrecer á mi numerosa clientela y al público en general, mis selectos productos á precios limitados.
Turrón de Alicante, mazapán, yema, pistache, crema, barquillos y confituras
ESPECIALIDAD EN EL TURRON JIJONA
ANTONIO ESTEVA OLIVER

PETROLEO GAL
Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse.
Loción antiséptica perfumeada, universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caspa, contener la caída del cabello y evitar la calvicie.
PARA EL PELO

NAVIDAD DE 1909
En la fábrica de dulces, chocolates y conservas
VICENTE ROSELLO
OLMOS, 139
Se expenden, como todos los años, toda clase de turrónes, dulces, bombones, peladillas, barquillos y las tan aceptadas cajitas dulces propias para regalo, toda fabricación de la casa y garantida la pureza de sus productos.

gando su óbolo para mitigar, sino el dolor moral, las penalidades físicas de los que han quedado llorando por sus parientes, víctimas de las olas.
Se abre en estas columnas una lista de donativos para las familias de las seis víctimas del naufragio, que son las siguientes: Domingo Roig, de veintiseis años; Jerónimo Roig, de diez y nueve años; estos dos solteros; hijos del propietario del falcucho; Pedro Antonio Torres, de veintinueve años, casado, con cuatro hijos y á punto de ser padre de otro; Cosme Adrover, de cuarenta y ocho años; Guillermo Tuduri y Juan Jofre, estos tres últimos solteros.

Política local

Llegan hasta nosotros las siguientes noticias políticas. Las recogemos á título de rumor:

Dícese que en Mahón es casi seguro que el Gobierno apoyará á don Emilio Hédirer y en Ibiza á don Cipriano Garijo en las próximas elecciones.

Se aprestan á luchar de oposición el señor Liansó en Mahón y don Pedro Tur en Ibiza.

Se habla en los círculos políticos de la actitud de Maura. Los amigos dicen que persiste la unión alrededor del ilustre jefe del partido conservador.

Suena el nombre de Montero Rios para la presidencia de un Gobierno liberal, como fórmula para que se reanuden las relaciones entre los partidos gubernamental, relacionándolo con el discurso del señor García Prieto, llegándose á decir si sería el nuevo ministerio el que hará las elecciones generales.

María Llacer

He aquí lo que dice de la presentación de la hija María Llacer en el Liceo, «La Publicidad» de Barcelona.

«No es poca fortuna conquistar un teatro de primer orden tan importante como nuestro Liceo!

La verdad es que la conquistadora se lo merece. Paisana nuestra, hija de las orillas del Turia, tiene todas las condiciones para esta y otras conquistas de ella y fuera del arte.

María Llacer, que acaba de debutar en el «Ernaal», es una joven de veinte años, hermosa morena de tipo árabe, con dos ojos como dos luceros, de negra y abundosa cabellera, con una voz de bastante volumen de emisión franca entonada que va subiendo á la cuerda aguda. Estudió en Valencia con el maestro Férver, que le impuso bien la voz y luego con don Leandro Plá.

De Política

Maura y Moret

Dice La Correspondencia de España.
«Fue anoche muy comentada la breve conferencia que en el entierro del insigne Querol celebraron los Sres. Moret y Maura.

Hay quien afirma que los dos jefes no se limitaron á un simple cambio de saludos, sino que hablaron, aunque brevemente de asuntos políticos.

Alguno observador que prestó atención á la entrevista, creyó notar que el señor Moret, al separarse del Sr. Maura para subir á subir á su carruaje revelaba gran satisfacción, y que el jefe de los conservadores, al tender la mano al Presidente del Consejo, lo despidió con una muy significativa sonrisa.

Otro perspicaz asegura que ese cambio de impresiones al aire libre, provocado por la casualidad, no ha sido otra cosa que el prólogo de una importante entrevista, que muy pronto han de tener los jefes de los dos partidos dinásticos, y á la cual ha de preceder una reunión de ex-ministros conservadores en el domicilio del Sr. Maura.

Querol y sus obras

Nació Querol en Tortosa, provincia de Tarragona, en 1863. Contaba, pues, cuarenta y seis años de edad.
Hizo sus primeros estudios en la Escuela de Bellas Artes de Barcelona, y desde el primer momento comenzó á distinguirse por sus originales trabajos. En 1883 hizo oposición á una plaza de alumno pensionado en Roma, y obtuvo la vacante, por unanimidad, con su escultura San Juan, predicando en el desierto. Su primera obra importante, reveladora de su vigorosa personalidad artística, fue el bajorrelieve de Tullia, que envió desde Roma. En la Exposición nacional de 1887 presentó el grupo famoso La tradición, que fué premiado con medalla de oro.

Entre las muchas recompensas alcanzadas por Querol, figuran una medalla de oro en la Exposición universal de Barcelona, en 1888; otra en la universal de París de 1889; otra en la internacional de Munich, en 1891; en Chicago, en 1893; en Viena, en 1894, y en la internacional de Madrid, en 1898; en 1892 obtuvo en Berlín diploma de honor.

Más adelante fué premiado con tres grandes medallas de honor: en Munich, en 1895; en Berna, en 1896; y en Viena, en 1898; esta última es la recompensa suprema en las Exposiciones internacionales que se celebran en aquellos países. También en la Exposición de Bellas Artes de Madrid alcanzó en 1895 un diploma de honor. Fué condecorado con la encomienda de número de San Miguel, por el Emperador de Alemania, y en Mayo de 1899 recibió las insignias de la encomienda de número de la Orden de Francisco José I de Austria, por las obras que había presentado en la Exposición de Viena. Poesía otras muchas condecoraciones.

Ha desempeñado el cargo de director interino del Museo de Arte Moderno, durante dos años.

En la actualidad era diputado á Cortes por Roquetas.

Descanse en paz el insigne artista.

La obra artística del insigne, y genial escultor es enorme. El examen de ella exigiría las páginas de un libro. La fecundidad del maestro era tan extraordinaria como su talento.

Carácter retraído, poco aficionado á frecuentar círculos ni á cultivar relaciones, concentraba todos sus amores en su arte; hermoso estudio del Paseo del Oise, pasaba recluido largas temporadas, meses y meses, consagrado al trabajo, laboreando con febril actividad, sin reposo, en los grupos y esculturas que cimentaron su gloria en uno y otro continente. Erejincansable para el trabajo; su entusiasmo no decreía jamás; su talento vigoroso y su inspiración siempre joven no desmayaban un punto.

En todas sus obras, aun la más insignificante mostraba los rasgos de su genio. Los grupos monumentales con que inició su gloriosa carrera, sus soberbias esculturas, sus admirables bustos, sus delicados relieves, cuando produjo su cincel soberano, podía reputarse como obra maestra del arte que cultivaba.

Entre las inmortales obras de Querol, premiadas muchas con altas recompensas en las Exposiciones de Madrid, París y otras extranjeras; objeto otras de triunfos memorables en concursos de Europa y América, deben recordarse el soberbio monumento de Legazpi y Urdaneta, que se erigió en Manila; el genial mausoleo de Cánovas del Castillo,

TEATROS

Lirico

Esta tarde se estrenará la zarzuela «Pleuro Reyes!», representándose también la aplaudida opereta La vida alegre. El teatro con dicho motivo promete verse muy concurrido.

Por la noche se estrenará la zarzuela de actualidad Entre chumberas y se anuncia que á todos los que adquieran localidades para esta función, se les regalará la misma localidad para mañana lunes, en cuya noche se sorteará un décimo de Navidad entre los espectadores.

Balear

La empresa de este teatro preparó una sesión popular para el día de Santo Tomás, á las doce de la mañana.

La actual compañía trabajará hasta el 4 del próximo Enero, empezando á darse el 5, secciones de cinematógrafo combinadas con varios números de atracción, cuya contrata tiene ya firmada la empresa deseosa de poder ofrecer verdaderas notabilidades en ese género de espectáculos.

Para el che, acaba de adquirir, según nos comunican, el último modelo en aparatos de proyección.

Los obreros pensionados

Para dar cumplimiento á lo prevenido en el real decreto de 6 de junio de 1907, que se refiere á la manera de entregar los jornales que durante su estancia en el extranjero hayan devengado los obreros pensionados independientemente de los que el Estado les concede y que según lo mandado en dicha disposición serán retenidos íntegros y no podrán percibirlos sino después de su regreso á España y previo el cumplimiento de las condiciones estipuladas con los patronos se ha dispuesto lo siguiente por el ministerio de Fomento:

Que se haga entrega de los referidos jornales mediante presentación de certificado del patrono, centro fabril, taller, industria ó entidad agrícola que haya designado el obrero, conforme previenen los artículos octavo, noveno y décimo de aquel Real decreto, y en el caso de

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

No ser esto posible, que certifiquen los delegados regios, presidentes de los Consejos provinciales de Industria y Comercio ó los alcaldes, según radiquen en las capitales ó en los pueblos las industrias á las cuales debe volver el obrero, al término de su pensión, debiendo presentarse siempre dichos certificados en el ministerio de Fomento.

Notas municipales

El Alcalde de esta ciudad señor Barceñó, dejó ayer cesantes á los guardias municipales don Lorenzo Parets, don Miguel Camps y don Bortolomé Sastre, siendo nombrados para sustituirlos don José y Gelabert, don Antonio Pol y Arrom y don Juan Mora.

En la mañana de ayer, en el despacho del Alcalde tomó posesión del cargo de secretario d l Ayuntamiento de esta ciudad, por el que fué nombrado en la sesión de anteanoche celebrada por el cabildo municipal, don Benito Pons y Fregues, haciéndole entrega de la secretaría, el secretario interino señor Morro.

Acto seguido fué presentado al señor Pons el personal de oficinas del Ayuntamiento.

Notas del mar

El proyecto de comunicaciones marítimas

Ayer terminó el plazo para la presentación de ptejos para adjudicación de servicios que establece el proyecto de comunicaciones marítimas: no se presentó más pliego que el del representante de la Compañía Trasatlántica de Barcelona, que acepta las condiciones del concurso y hace ofertas de realizar otros servicios.

El acuerdo correspondiente recaerá después de llenarse otros trámites previstos en la convocatoria.

Hasta ahora sólo se han pronunciado dos periódicos en contra de la adjudicación á la Trasatlántica: «El Liberal» y «La Marina», recordando al señor Gasset los compromisos adquiridos en la tremenda oposición que hizo el partido liberal al proyecto de comunicaciones marítimas y la crítica que, especialmente el señor Gasset, hizo de la Compañía Trasatlántica, previendo que ella sería la que habría de encargarse de los servicios que estatuye la ley de comunicaciones marítimas.

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:

De Mahón llegó el vapor «Isla de Menorca», con la correspondencia, 17 pasajeros y carga.

De Barcelona llegó el vapor «Bellver», con la correspondencia, 19 pasajeros y efectos.

De Ibiza, llegó la balandra «Marta» con efectos.

Para Barcelona salió la polacra goleta «Beatriz», con carga general.

Para Barcelona salió el vapor «Balear», con la correspondencia, pasaje y carga.

También quedó despachado para Mahón el vapor «Isla de Menorca», que saldrá esta tarde.

CULTOS

Para hoy

Confitería de S. Juan dedicadas, por devota persona, al Misterio de la Inmaculada: Exposición á las seis y media; á las diez y media Misa mayor; á las doce Misa rezada; al anochecer Rosario Triduo predicado y reserva de S. D. M.

En la Misa mayor de la Catedral Basílica, predicará el sermón de la Bula de la santa Cruzada el R. D. Miguel Gayá, Vrio. de S. Jaime.

En la iglesia de PP. Capuchinos, la V. O. T. tendrá su reunión mensual: A las siete y media Misa de Comunión general con plática, durante la misa se cantar algunos motetes con acompañamiento de armonium, por la tarde á las cinco se reunirá la Congregación para la Conferencia; á las cinco y media para todos los fieles, se expondrá S. D. M., y después del rezo del Sto. Rosario, se cantará un Trisagio popular, predicando á continuación un P. de la Residencia; se terminará con la Bendición, reserva y adoración de la Reliquia del Seráfico Patriarca.

En S. Felipe Neri, día de retiro espiritual: A las seis y media meditación durante una Misa; á las diez meditación con Misa y después plática, en la capilla de los Dolores y expuesto el Sagrado Copón; por la tarde á las tres y media Vieras, plática y el ejercicio de la Buena Muerte con exposición del Sto. Sacramento.

En la Merced, á las cinco y tres cuartos de la tarde, continuación del novenario de Nra. Sra. de Belen, predicando el R. P. Pascual de los SS. CC.

A Nra. Sra. de Luch en San Nicolás.

Para mañana

Confitería de S. Juan dedicadas, por devota persona, al Misterio de la Inmaculada: Exposición á las seis y media; á las diez y media Misa mayor; á las doce Misa rezada; al anochecer Rosario, Triduo predicado, Te-Deum y reserva de S. D. M.

A la divina Pastora en las Capuchinas.

Cantonal

Hoy.—Santa Fausta virgen y san Nemesio, mártires.—I. P.

Mañana.—Santos Domingo de Silos y Tolomeo.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 18 á las 2

Actitud del gobernador de Barcelona
El gobernador civil de Barcelona, señor Suarez Inclán, ha declarado que su misión no es política, que prescindirá de las luchas apasionadas de los elementos políticos, dedicando especial atención á los problemas del orden y de la riqueza pública.

Añadió que al estar en Madrid hablará al Gobierno de la crisis industrial algodonera que atraviesa Barcelona debida al exceso de producción y de la competencia de la que se ha resentido el mercado; que si se cerrasen las fábricas, se encontrarían sin trabajo cuarenta mil obreros.

La sociedad *La Mutual* pidió apoyo al señor Maura, quien prometió prestarlo.

La Mutual quiere disminuir la producción y para ello tendrá que obrar por el forzoso a cuatro mil obreros, considerando que con esta crítica situación está relacionada la dimisión del alcalde señor Collaso, quien considera que no son más que paliativos lo de la construcción de una Casa de Correos porque ello nada práctico resuelve.

Reunión de la Junta Central del Censo
Mañana se reunirá la Junta Central del Censo electoral para resolver varias consultas que se han formulado respecto á las últimas elecciones municipales.

Con este motivo el señor Groizart conferenció con el señor Moret.

Madrid 18 á las 19

Moret disgustado
El señor Moret se halla disgustado, por cuyo motivo al recibir como de costumbre á los periodistas, no les ha comunicado ninguna noticia.

Los presupuestos de marina
El Ministro de Marina general Concas ha celebrado una larga entrevista con el Intendente, acerca de los presupuestos.

Se acordó que los mayores gastos se cubran con créditos extraordinarios, toda vez que para el próximo año registrarán los actuales presupuestos.

LOS SUCESOS DE MELILLA

Madrid 17 á las 24

Propuesta de recompensas
Mañana será firmada por el Monarca una propuesta de recompensas á favor de los que se distinguieron en la acción librada en Melilla el día 27 de julio.

Algunas de las recompensas propuestas han sido desechadas.

Madrid 18 á las 12

Regreso de las tropas.—Orden de la plaza.—Alocución del general Marina.

Dicen de Melilla que en la orden de la plaza se ha publicado la siguiente alocución:

«Ha concluido el periodo activo de la campaña; mañana empezará el regreso de las tropas á la península empezando, por la tercera brigada mixta de Lanceros de la Reina.

Los que os vais y los que quedáis seáis por igual el orgullo que domina á cuantos sacrificaron su vida por la patria.

Algunos generales, jefes y muchos oficiales y soldados murieron gloriosamente en el campo de batalla y otros lo regaron con su sangre.

Sus nombres se grabaron en letras de oro en la historia de los respectivos cuerpos. La Nación les rendirá el debido culto.

Los pueblos civilizados admirarán vuestro sacrificio.

Os prometí llevaros á la victoria y me habeis dejado satisfecho por vuestro ejemplo y comportamiento.

No olvideis el bienestar que se experimenta cuando se presta un gran servicio á la Patria.

Si alguna vez sentís flaquear vuestras piernas inducidos por insanas pasiones, acordaos de vuestros compañeros que murieron gloriosamente en defensa de la patria procurando emular sus virtudes.

Así espero que lo hareis.

No obstante de ser más de 40.000 los que han tomado parte en la campaña, no me habeis dado en cinco meses ningún motivo que me haya obligado á castigar ninguna falta.

Llebad á la península, los que os vais la espresión de mi amor y el saluto entusiasta de quienes se quedan aquí.

Dicha orden del día va firmada por tos; generales Marina y Jordana.

Madrid 18 á las 19

Regreso de un minero
Comunican de Melilla que regresó ayer á aquella plaza el minero Ismael Oca, natural de Bilbao, al que se creía desaparecido.

Dicho minero ha recorrido todo el territorio de Quebdana, con toda felicidad, sin ser molestado por los moros.

Movimiento de buques
En el Ministerio de Marina se han recibido telegramas de Melilla dando cuenta del siguiente movimiento de buques.

Han fondeado en el puerto de Melilla, el transporte «Almirante Lobos» y el crucero «Rio de la Plata».

El crucero «Extremadura» hoy saldrá para la Carraca.

Noticia de sensación

Nuevos telegramas recibidos de Melilla dan cuenta de que la muerte del Chaldy ha producido gran sensación entre los riffeños y singularmente entre los de la kábila de Quebdana.

MUERTE DEL REY LEOPOLDO

Madrid 17 á las 24

Sobre la muerte del Rey Leopoldo.
—Detalles de sus últimos momentos.
—El testamento.—El cadáver

Telegramas de Paris comunican las noticias allí recibidas de Bruselas dando cuenta del fallecimiento del rey Leopoldo de Bélgica y comunicando detalles de sus últimos momentos.

El Rey Leopoldo pasó la noche anterior bien y á consecuencia de ello los médicos aplazaron la consulta que debían celebrar.

El Monarca quedó adormecido y entonces retiróse á descansar cuantos le velaban excepto su ayuda de cámara que continuó velándole.

A eso de las dos de la madrugada notó que el regío enfermo se movía y avisó á los médicos quienes declararon que se habla presentado la embolia y á consecuencia de la misma falleció el Monarca pocos momentos después.

El Intendente marchó inmediatamente en automóvil á Bruselas comunicada la noticia á la Familia Real.

Acudieron enseguida el Príncipe Alberto, los Ministros y otros personajes.

Se ha comunicado la noticia á todos los soberanos.

El testamento del Rey Leopoldo es extensísimo y contiene aclaraciones relativas á la conducta del Monarca con su familia.

El cadáver se ha colocado en la Cámara mortuoria adornada con sencillez. Los periodistas lo han visitado.

Mas detalles

El príncipe Alberto al estar frente al cadáver del Rey Leopoldo, se tendió sobre la cama, abrazándose al cadáver.

Madrid 18 á las 19

El matrimonio del Rey Leopoldo con la baronesa de Vaughan era cierto

Dicen de Bruselas que S. S. el Papa inmediatamente que ha tenido noticia de que el Rey Leopoldo había expirado ha recomendado el Nuncio de S. S. en Bélgica que proteja á la baronesa de Vaughan, por ser su unión matrimonial con el Rey Leopoldo válida, desde el punto de vista religioso.

El nuevo Rey de Bélgica.—Su simpatía.—Despierta grandes esperanzas.—Atención con los periodistas.—Ideas modernas

—El socialismo y la monarquía.

Telegramas de Bruselas dicen que el nuevo Rey, que lo es el príncipe Alberto, desperta grandes simpatías en el pueblo.

La nación ve en él una esperanza.

Su caracter afable y sencillo le atrae las simpatías de todos. A estas cualidades morales una gran cultura y hombre á la moderna tiene un conocimiento profundo del pueblo belga.

Al Palacio, con motivo de la muerte del Rey Leopoldo acuden muchos periodistas.

El nuevo Rey les ha avisado que los recibirá dos veces al día para dar les las noticias que tenga.

Este acto ha sido muy bien acogido por la prensa.

El nuevo Rey se llamará Alberto I. El periódico *Le Soir* publica un artículo sensacional sobre el monarca que va á regir los destinos de Bélgica.

Presenta á Alberto I como un rey de ideas modernísimas, con simpatías para el socialismo, el cual lo considera con la monarquía.

NOTICIAS SUeltas

Madrid 17 á las 24

Obsequio á marinos franceses
Dicen de Buenos Aires que se preparan grandes fiestas en honor de los marinos de la escuadra francesa.

Príncipes japoneses á Madrid
Los príncipes japoneses que han de visitar la corte de España son esperados á primeros de Enero.

Francia y Marruecos
El lunes próximo celebrará una conferencia el representante del Sultán en París, el Mokri con el ministro de Negocios Extranjeros M. Pichón.

Créese que se resolverá satisfactoriamente la cuestión pendiente entre Francia y Marruecos.

Madrid 18 á las 2

Una canonización
Han terminado las sesiones celebradas para la canonización de la beata Sor Luisa Marillach.

El proceso instruido será enviado á Roma para el fallo definitivo.

El proceso contra Romeo
Respecto al proceso seguido á don Leopoldo Romeo, director del diario «La Correspondencia de España», no ha sido confirmada la sentencia por el Capitán general y asesor, por cuyo motivo pasará á la resolución del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Decíase que el tribunal había aumentado la pena considerablemente sobre la que pedía el fiscal.

Ascensos militares.—Propuestas de ascensos

Antes de principios del año nuevo ascenderán al empleo inmediato los segundos tenientes de infantería y caballería que han cumplido 24 revistas reglamentarias.

Ha sido firmada una propuesta de ascensos del cuerpo de Alabarderos.

También se ha firmado otra propuesta de destinos de Administración Militar y de Artillería.

Madrid 18 á las 19

Disposiciones de Guerra.—Destinos para Menorca

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una Real orden trasladando á los capitanes de Artillería don Enrique Sostoa de la Comandancia de Cartagena á la de Menorca y á don Enrique Fernandez de escudete de la primera Región á la misma Comandancia de Menorca.

Viaje á Valencia del Director de Agricultura

El Director general de Agricultura, acompañado del ingeniero señor Arce marcha esta noche á Valencia con objeto de estudiar en las provincias de levante la plaga de los naranjos, conocida vulgarmente con el nombre del *poll roig*.

Dimisión aceptada.—Extranjeros naturalizados

Ha sido admitida la dimisión del doctor Cortezo de la vicepresidencia del Consejo de Sanidad, sustituyéndole el señor Taboada.

Han sido firmados varios decretos concediendo la naturalización española á algunos extranjeros.

A favor de los soldados de Melilla La Reina Cristina presidió la Junta de Damas para tratar de la liquidación de los productos obtenidos en

la función del teatro de la *Princesa* y manera de aplicarlos con destino á los soldados de Melilla para celebrar la Noche Buena.

Las máquinas del «Cataluña»

El Director de la sociedad «Maquinista terrestre» de Barcelona, visitó al Ministro de marina general Concas y le manifestó que las máquinas del crucero «Cataluña» que se constrúan en los talleres de dicha sociedad, estaban terminadas y que se hallaban en el Ferrol para emplazarlas en el citado buque.

Buques al dique

Se han dictado las órdenes oportunas para que entre en el dique el crucero «Cataluña» antes que el acorazado «Pelayo», con el objeto de que el primero quede listo lo antes posible para prestar servicio.

Firma regia

El señor Moret al despachar con S. M. el Rey ha sometido á su firma los decretos nombrando Consejeros ponentes de Instrucción pública á los señores Vincenti, Zabala, Sanchez Miguel y Herrero.

Los planos de los buques de guerra

La sociedad «Española de construcciones navales» encargada de la construcción de la escuadra, ha presentado al Ministro de Marina los planos y trazados de los buques que han de construirse en los talleres de la misma.

El general Concas ha devuelto dichos planos por no haberlos presentado firmados por la empresa, la cual debe garantizarlos, según las condiciones del contrato.

Respecto á dichos planos, manifestó el ministro que ya era hora de que se presentaran.

La sentencia de Macías pasó al Supremo

El ministro de Marina preguntado acerca de si la sentencia dictada en el proceso Macías, había pasado al Consejo de Guerra y Marina, ha manifestado que lo ignoraba.

El Meridiano de Greenwich

El director del Observatorio de San Fernando, ha celebrado una conferencia con el ministro de Marina, acordando que se transforme el almanaque náutico, por haberse adoptado el meridiano de Greenwich.

Ministro invitado por el Rey

Ha sido invitado por S. M. el Rey el ministro de Fomento, señor Gasset, á la cacería de faisanes que se verificará mañana en el Real Sitio de Aranjuez.

COTIZACIONES

Madrid 18 á las 18'30

Interior contado	86'60
Interior fin de mes	86'75
Amortizable, 5 pS.	101'00
Amortizable nuevo	00'00
Banco de España	466'00
Compañía Tabacalera	000'00
Francos	7'15
Libras	27'00
Exterior	97'60

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 18 á las 18.

El Congreso municipal.—Exposición de planos.—Conferencias

Como número del programa del Congreso municipal que en esta ciudad se está celebrando, se ha inaugurado esta mañana una exposición de planos de ciudades.

Con tal motivo el notable arquitecto señor Puig y Cadafalch ha dado una conferencia.

Luego se han reunido varias de las secciones del Congreso.

El Senador señor Labra dará esta noche una conferencia en la Academia de Jurisprudencia celebrándose luego una función de gala en el Liceo, en obsequio de los congresistas, cantándose la ópera «Rigoletto».

Junta de vocales asociados.—Hostilidad al presupuesto municipal

Á la hora en que telegrafo, está reunida la junta de vocales asociados al objeto de discutir el presupuesto municipal.

Según parece los vocales que no son concejales se muestran hostiles al citado presupuesto y están molestados por un suelto que les dedica el periódico de la izquierda catalana «El Poble Català».

Reunión de prohombres de la izquierda
Es probable que el próximo jueves se reúnan los conspicuos del partido de la izquierda para reanudar los tra-

bajos relativos á la formación de un partido único.

Los nacionalistas ponen obstáculos, pues dicen que las últimas elecciones han demostrado que en la unión republicana, los federales y los progresistas carecen de fuerzas.

Día templado

Hoy amaneció el día despejado. La temperatura es muy templada y húmeda.

El Obispo Cortés.—Mejoría

El Obispo auxiliar de esta diócesis Dr. Cortés, ha experimentado una ligera mejoría dentro la grave dolencia que le viene aquejando.

Hoy ha visitado al ilustre enfermo el señor Obispo de Vich.

Weyler á Gerona

Mañana el general Weyler marchará á Gerona para asistir á la fiesta del Arbol organizada por la Económica Gerundense de Amigos del País.

Llegada de reservistas

A las primeras horas de mañana es esperado el trasatlántico «Alfonso XII» que conduce buen número de reservistas.

El próximo lunes llegará el vapor «Rabat» con el resto de los reservistas que se embarcaron en nuestro puerto.

Consejo de guerra.—Reclusión perpetua

En la cárcel nueva se ha reunido un Consejo de guerra para fallar la causa instruída contra José Figueras, á quien se acusa de haber disparado contra la policía el 23 de Julio, en la calle de la Marina.

Uno de los testigos afirma que el procesado hizo el disparo. El procesado lo niega rotundamente.

El fiscal pide para Figueras la pena de reclusión perpetua. El defensor solicitó la absolución.

Movimiento de fuerzas

Se ha dispuesto que el regimiento de Mahón que vino á esta ciudad con motivo de los sucesos de Julio último, permanezca aquí hasta nueva orden. Los demás cuerpos regresarán á sus respectivos destinos.

Fiesta en la Casa del Pueblo

Mañana en la Casa del pueblo se celebrará un festival para conmemorar el triunfo de los lerrouxistas en las pasadas elecciones municipales y en honor de los concejales electos del partido radical.

Corresponsal

ESPECTACULOS

Principal

Compañía Cómico-Dramática dirigida por Francisco Morano.
Función para hoy á las tres y media.—Sherlock Holmes, (obsequio de la noche) A las ocho y media.—La Castellana.
Entrada general 0'90 pias.—Id. Paraiso y Tertulia 0'60 id.

Lírico

Compañía Cómico-Lírica dirigida por Francisco de la Vega y Martín Conti.
Función para hoy á las tres y media.—Las Gaitas Negras.
Entrada general 15 céntimos.

Compañía Cómico-Lírica dirigida por Francisco de la Vega y Martín Conti.
Función para hoy á las tres y media.—A las cinco.—Pícaros Reyes! (estreno) y La Viuda Alegre.
Entrada general 35 céntimos.

Balear
Compañía Cómico-Lírica.
Función para hoy á las tres y media.—El Método Gorriz.
Entrada general 15 céntimos.

Balear
Compañía Cómico-Lírica.
Función para hoy á las tres y media.—A las cinco.—Ruído de Campanas y Dolores.
Entrada general 25 céntimos.

Asistencia Palmesana
Función para hoy á las ocho y media.—Traidor, Inconfeso y Mártir y Robo y Envenenamiento.
Todos los días laborables de 6 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 11 funciones de cinematógrafo.

Cineatógrafo Travols
Todos los días de 5 á 8 funciones con variado y escogido programa.

Circulo de Obreros Católicos
Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con escogido y variado programa.

La Ostrina cura los desarreglos periódicos.
No son países propios para la fabricación de extractos de carne, aquellos que como el nuestro, la tiene escasa y carísima. S. la «Carne Líquida», del Dr. Valdes Garcia, de Montevideo, no fuese por otros hitos un producto meritorio, tendría siquiera la virtud de proceder de un país en que las carnes se producen en una abundancia y excelencia sorprendentes.

OFICIALES ZAPATEROS

Se necesitan: Informar en Casa Anunciadora, Palacio, 8.